

Communiqué de presse

Bilan 2022 et perspectives de la Banque des Territoires sur la zone Pacifique – soutenir la transformation écologique et le développement des territoires

Paris le 3 avril 2023

A l'occasion de l'annonce des résultats nationaux de la Caisse des Dépôts, dont elle est un des principaux métiers, la Banque des Territoires dresse le bilan de son activité en 2022 sur la zone Pacifique (prêts, investissements...), et fait le point sur son engagement en faveur du développement des territoires.

Chiffres clés 2022

Montants des prêts signés : 40,19 M€
Investissement en fonds propres : 11,66 M€
Dépôts et consignations : 23,96 M€

Poursuivre et amplifier l'effort entrepris d'appui aux territoires de la zone Pacifique depuis la création de la Banque des Territoires en 2018 et l'implantation d'une agence en Polynésie en 2021 en tenant compte de leurs enjeux et défis particuliers c'est bien l'objectif poursuivi par Herve Tonnaire Directeur régional et son équipe

La Banque des Territoires, un acteur agile au service du développement territorial et de la transformation écologique

Acteur du développement territorial, la Banque des Territoires s'est à nouveau mobilisée en 2022 aux côtés de ses clients, collectivités territoriales et organismes de logement social, pour leur permettre de mener à bien leurs projets de développement territorial. Son objectif reste le même : apporter le plus rapidement possible des solutions adaptées aux besoins de tous les territoires, pour les accompagner notamment dans leur adaptation aux effets du changement climatique, tout en œuvrant au bénéfice de leur cohésion sociale.

Sur la Zone Pacifique mais aussi en accompagnement du seul territoire français d'Amérique du Nord, Saint-Pierre et Miquelon, la Banque des Territoires s'est mobilisée :

- **pour encourager les efforts d'investissements en construction et réhabilitation de logements sociaux et répondre plus largement aux enjeux d'une politique de l'habitat inclusive besoins des territoires**, la Banque des Territoires a mobilisé 27, 81 M€ de prêts sur fonds d'Epargne et a participé aux côtés de la Province Sud en Nouvelle-Calédonie en participant pour 4,19 M€ à la recapitalisation de la SEM Agglo, un des 3 bailleurs sociaux du Territoire
- **pour accompagner la transformation énergétique et écologique**, la Banque des Territoires a investi 4, 7 M€ en fonds propre. Elle a ainsi, en Nouvelle-Calédonie, aux côtés d'Enercal apporté 2,9 M€ à sa filiale Enercal Energies Nouvelles dans un plan de développement ambitieux
- **pour soutenir la continuité territoriale interinsulaire** et aussi aider à la décarbonisation des déplacements, la Banque des Territoires a mobilisé 2, 5 M€ en Polynésie afin de financer le renouvellement de la flotte de navire grande vitesse desservant les Iles sous le Vent

En Polynésie française, l'accompagnement de la décarbonation des transports interinsulaires (fret et passagers) se poursuit également avec, notamment, un projet de navire écologiquement performant pour desservir l'archipel des Australes.

Les perspectives d'actions dans ce domaine visent à renforcer la décarbonation de la production électrique, de la filière Nickel et plus largement celle aussi du secteur public en appui des collectivités locales et des bailleurs sociaux par le financement en prêts de travaux de réhabilitations de logements et locaux d'enseignement, de santé et administratif.

Mobilisation de l'outil consignation au service de l'intérêt général et du secteur judiciaire

En 2022, la Banque des Territoires a été présente aux côtés de ses clients, les professions juridiques (notaires, administrateurs judiciaires, mandataires judiciaires, greffiers des tribunaux de commerce, huissiers de justice, commissaires-priseurs judiciaires. Par ailleurs 23 ,96 M€ de consignations ont par ailleurs été confiés en 2022 à la Banque des Territoires. C'est ainsi que plus de 100 M€ ont été consignés en deux ans sur la zone dont la très grande partie en appui des dispositifs règlementaires de protection environnementales concernant l'industrie minière en Nouvelle-Calédonie.

Associées aux réflexions engagées sur l'avenir de certaines filières (pêche, nickel, énergies renouvelables...), la Banque des Territoires continuera à mobiliser la consignation comme l'un des leviers de la transformation.

Un engagement affirmé pour lutter contre les fractures territoriales et promouvoir le développement par l'innovation

La Banque des Territoires est un acteur majeur de plusieurs programmes nationaux d'envergure. Elle est ainsi le partenaire privilégié des programmes nationaux « Territoires d'innovation » et « Plan d'innovation Outre-Mer » dont plusieurs projets en Nouvelle – Calédonie et Polynésie sont lauréats. Au côté de l'Etat et des partenaires sur les territoires elle mobilise dans ce cadre son expertise et étudie les modalités de synergie avec ses outils complémentaires d'intervention tant en termes de prêts, d'investissements que de crédits d'ingénierie pour valoriser les territoires.

Un projet de navire itinérant destiné à former les habitants des îles isolées (sans aéroport) de l'archipel des Tuamotus en Polynésie a par ailleurs été désigné lauréat de l'appel à projet Numérique Inclusif Numérique Educatif opéré par la Banque des Territoires avec un financement de 100 K€ à la clef qui a permis à l'opérateur de concrétiser de nombreux partenariats et d'étendre son offre de formation.

Elle poursuivra le financement de réseaux de transports efficaces et modernes ainsi qu'un meilleur accès de chacun aux infrastructures et services numériques en fort développement. Elle est également avec un investissement total de 7,764 M€ un acteur central de l'économie mixte au service de la zone.

La Banque des Territoires mobilisée sur toute la France

En 2022, la Banque des Territoires, au niveau national, a prêté 13,6 Md€ aux organismes de logement social et aux collectivités territoriales. Son activité d'investissement a permis d'engager 2,0 Md€ dans plus de 400 projets favorisant le développement des territoires et apportant une réponse aux besoins de leurs habitants. Elle mobilise par ailleurs les fonds de France 2030 pour un encours de 10,6 Md€ d'investissements à fin 2022. L'encours de dépôts des professions juridiques et institutionnels s'élève quant à lui à 2,2 Md€.

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr |  @BanqueDesTerr

Contact presse :

Banque des Territoires – Groupe Caisse des Dépôts

herve.tonnaire@caissedesdepots.fr